

# VALADE & TRANSANDINE Vignobles du monde

## Espagne **Tarragone**



Sélection Vignoble du Monde







### Gran Autòcton Rouge 2016

Le sumoll est un cépage autochtone Catalan. En 2008 on en dénombrait moins de 300 hectares plantés. Couleur rubis intense et scintillante. Nez de fruits rouges sur la cerise en particulier mais aussi sur la fraise sauvage et le balsamique et les herbes coupées. En bouche, c'est fin, élégant, mais avec des tannins à petits grains. Cela ressemble par bien des côtés à un Dolcetto ou un Gamay. C'est frais, fringant, minéral et complexe à la fois. Un bel exemple de sumoll de vieilles vignes.

#### Informations Techniques

Cépages 100% Sumoll Région Tarragone Appellation Vin d'Espagne

Altitude 300 m

Culture

Vignobles Montagne de Montmell

Climat Méditerranéen

Irrigation Non Age des vignes 50 - 90 ans Densité de plantation 3 000 Pieds/Ha Rendements 18 Hl/ Ha Sol Argile

Vinification Vendanges manuelles, levure indigènes.

Egrappage, fermentation en demi-muits de 500

En cours de certification en agriculture biologique

litres.

Elevage 10 mois en barriques et amphores de 150 litres.

Non collé, non filtré.

Alcool 13,50% Sucre Résiduel < 3 g/lDurée de garde 5 à 10 ans T° de service 16 - 18 °C Production 3 500 Bouteilles

« Découvrir des vins d'ailleurs ce n'est pas renier sa culture, c'est entretenir sa passion. »









#### **Tarragone**

Tarragone est une sous- région viticole de la Catalogne. Elle est située au nord-est de l'Espagne et elle est sous-divisée en deux parties : la plus large, 'Tarragona Campo', s'étend le long de la Méditerranée au sud du Péñedes alors que la plus petite 'Ribera d'Ebre' se trouve plus à l'intérieur des terres. Cette division date de 2001 quand une partie de la géographie viticole de Tarragone fut redéfinie pour former la DO de Montsant. La région qui s'étend aujourd'hui sur 7.262 hectares (2005) est une DO depuis 1947. Si l'origine de la viticulture de la région est probablement grecque, il est certain que les Romains la développèrent et que la religion fut pendant longtemps son moteur principal. Le terroir de Tarragone est majoritairement uniforme et grimpe en pente douce depuis la mer jusqu'à la Serra del Montsant. L'altitude des vignobles est étalée de 40 mètres sur des sols d'origine alluvionnaires à forte proportion de calcaire jusqu'à 400 mètres dans la Ribera d'Ebre sur des sols colluviaux devenant granitiques dans sa partie la plus élevée. Le climat varie d'une manière significative entre les deux parties de la région. Tarragona Campo au bord de la mer jouit d'un climat méditerranéen alors que le climat de la Ribera d'Ebre est influencé par son altitude plus élevée et sa proximité avec la chaine montagneuse de la Serra del Montalt. C'est une région importante de production de Cava avec les cépages Macabeu, Parellada et Xerel-lo. On y trouve aussi du grenache, du carignan, du tempranillo, du cabernet sauvignon et du sumoll. Ce dernier est un cépage autochtone qui, sur des vieilles vignes, produit de jolis rouges qui ne sont pas sans ressembler aux Dolcetos italiennes.

#### Autòcton

Le nom du domaine parle de lui-même et il suffit presque à expliquer le projet de ce jeune vigneron passionné qu'est Albert Jané. Albert possède déjà un domaine à Montsant (Acústic) et un autre dans le Priorat (Ritme). Ici, c'est un retour aux sources qu'effectue Albert en se réinstallant dans sa région natale à La Bisbal del Penedès sur le domaine familial qui comprend quelques hectares de vignes et entoure une vieille ferme entièrement rénovée où loge toute sa famille. Bien que le vignoble de la propriété soit planté en vieilles vignes de cabernet sauvignon (cépage très répandu dans le Penedès), Albert Jané se concentre plutôt sur les cépages autochtones de sa région, qui n'appartiennent pas à la DO Penedes. Nous sommes ici dans la province de Tarragone, à 60 kilomètres au sud de Barcelone, dans la région de Baix Camp et d'Alt Camp. Les vignobles sont plantés entre 300 et 500 mètres d'altitude sur des sols pauvres composés d'argile et de calcaire. Les cépages les plus plantés sont le sumoll, le Xarel-lo et la malvasia de Stigues. C'est une région en pleine ascension!

